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工聯促推150億元失業援助金
獻策財案「救失業保就業」倡設至少7.3萬個臨時位

●香港文匯報記者 倪思言

新一份財政預算案下月24日發表，特區政府就預算案正展開公眾諮

詢。工聯會昨日與財政司司長陳茂波會面，對新一份財政預算案提出

建議。工聯會的建議圍繞「救失業、保就業」，要求特區政府推出

150億元的失業援助金，幫助受疫情打擊的打工仔，並推出各項惠民

紓困措施，幫助市民渡過難關。

工聯會對財案部分建議
支援市民
◥設立150億元失業援助金
●向失業或停工者發放臨時援助金，
援助期為6個月，津貼上限每月
9,000元

●向重災行業（如酒店、飲食、零
售、民航及運輸業等）從業員派發
一萬元津貼

●向約7.6萬名沒有強積金戶口的自
僱者及自由工作者發放一次性
7,500元津貼

●派發8,000元電子消費券
●延長港鐵每程八折的車費優惠至少一
年，並擴展至資助巴士及小巴車費

●持續進修基金資助金額由原先的兩
萬元提高至4萬元

支持各行各業
◥延長向運輸業界補貼燃油費至少一
年，並擴大受惠車種種類

◥房屋協會、房屋委員會及食環處轄下
街市及商戶，免租一年

增加就業職位
◥推出第二輪臨時職位的開設，數目不
少於沙士時的7.3萬個

◥開設大約1,000個社區關懷大使職
位，建立社區支援網絡

抗疫
◥設10億元疫苗注射保障基金
◥為接種疫苗後出現不良反應的市民提
供經濟支援

長者福利
◥落實60歲至64歲市民兩元乘車優惠

資料來源︰工聯會
整理︰香港文匯報記者 倪思言

工聯會會長吳秋北在會面後表示，新
冠病毒對本地經濟構成重大打擊，

現時有24萬人失業、13萬人開工不足，但
政府欠缺針對性的失業援助。他建議，政
府撥出150億元推出失業援助金，津貼金
額上限每月9,000元、為期六個月，以幫
助失業及停工的打工仔。

倡發失業津貼 每月上限9000元
工聯會理事長黃國認為，社會上有共識
要求設立臨時失業援助金，促請政府認真
考慮，並指相關開支對政府儲備而言只是
九牛一毛，比例完全可負擔。工聯會立法
會議員麥美娟指，政府的盈餘就是用於市
民有困難的時候。
工聯會九龍東總幹事鄧家彪認為，政府

先前推出的「保就業」計劃預計在未來日
子便會失效，應開設更多就業職位幫助失
業者。他建議政府在開設第二輪臨時職位
時，數目不應低於沙士時的7.3萬個，而
且應加大規模及增強透明度。

冀向重災行業者派1萬元
黃國指，部分行業因疫情受重擊，政府
應向重災行業的從業員派發1萬元津貼，
並向約7.6萬名沒有強積金戶口的自僱者
及自由工作者派發7,500元津貼。工聯會
副理事長陳鄧源指，政府要為打工仔做好
轉型的準備，建議將持續進修基金的資助
金額由原先兩萬元提高至4萬元。
麥美娟提出，政府應設10億元的疫苗注

射保障基金，為接種疫苗後出現嚴重不良

反應的市民提供經濟援助。另外，她建議
政府必須推出各項鼓勵市民接種疫苗的措
施，包括食肆、公共場所的「疫苗准入
證」、便利公幹及旅遊的「疫苗護照」
等。
工聯會考慮到經濟萎頓，政府收入會減
少，提出開徵土地空置稅、資產增值稅和

重推物業空置稅等為政府開拓收入來源。
工聯會亦建議政府向市民發放8,000元
的消費券、延長港鐵八折優惠至少一年、
延長對運輸業界燃油費補貼、公屋免租兩
個月、延長短期食物援助服務計劃、寬免
全年差餉、上限2,000元的電費補貼、增
發兩個月綜援金等。

香港文匯報訊（記者 芙釵）黃
馮律師行因有前文員涉嫌挪用客戶
款項，香港律師會上月24日行使
法定權力接管該行。逾70名客戶
經該行辦理樓宇買賣手續，並將總
額1.2億元的印花稅、訂金、首期
等存放在黃馮賬戶內，也被律師會
一併凍結。昨日律師會召開記者會
交代事件，該會會長彭韻僖表示，
為保障當事人利益，別無他法才行
使權力介入，又指若事先通知律師
行，有機會使他們帶同客戶款項潛
逃和銷毀文件。客戶如欲討回資
金，必須得到法庭授權，核實資金
誰屬，但由於黃馮的賬目混亂及不
齊全，目前未有具體解凍及發還資
金的時間表。
彭韻僖表示，明白律師會介入事件後
會有很多客戶受到影響，律師會已經通
知多個政府部門，並與不同的持份者合
作，包括4家律師行協助核實黃馮律師
行的賬目。她強調，受影響客戶必須得
到法庭授權才能將資金解凍，但由於黃
馮律師行的賬目混亂且不齊全，索回無
期。

指賬目龐大混亂需時整理
她說：「如果要解封，一定要先經過

介入中介人核實，證明錢是某一當事
人，亦需要整理所有賬目，向法庭申
請，經過法庭檢視整盤賬目，覺得無問
題發出命令授權，錢才能退給某一當事
人，因為賬目非常混亂和很多，時間表
暫時未能出到。」
她表示，律師會將採取先急後緩的方

式處理，並會在稍後公布申索程序及提
供表格予受影響者。
對於外界質疑為何律師會不事先通知黃

馮，讓黃馮先發還款項給客戶，彭韻僖解

釋，如果預先通知便有機會讓律師行
帶同客人款項潛逃並銷毀文件，因此
不能事先張揚，而且參與行動的人都
需要保密。該會再次呼籲受影響客戶
盡快委聘新律師處理，亦已就事件通
知政府和金管局等考慮提供協助。

苦主批漠視對客戶影響
受事件影響的「黃馮律師行苦主

群」表示，對律師會的「解畫」不
能接受，批評該會漠不關心介入行
動對客戶造成的影響，又認為認領
資金的手續可以簡化，「客戶存款
到黃馮律師行客戶賬戶均有銀行認
可的收據，客戶只需提供收據，就
能辨識款項，銀行可即時歸還。」
另外，稅務局昨日發出聲明，

表示如果有納稅人因事件影響而未能
在限期前為物業交易文書加蓋印花，
可以自行或經新聘任的律師，向印花
稅署提出申請，署方將考慮減免相關
逾期罰款。若納稅人因律師行的戶口
被凍結，而未能在短期內支付印花
稅，可以申請分期繳付。若納稅人最
終未能完成物業交易，有關買賣協議
則無須繳付印花稅，並可以在協定的
交易完成日期後兩年內，申請退還已
繳付的印花稅。

律師會：「黃馮苦主」資金解凍未有期

香港文匯報訊（記者 成祖明）兩元乘車優
惠預計最快明年首季擴至年滿60歲或以上長
者，但為防止出現濫用情況，受惠者須持有
特定的個人八達通，預料今年第三季接受合
資格人士申請，而65歲或以上長者由2024年
起須強制轉用個人八達通卡才享有該優惠。
此外，特區政府日後或會將該款個人八達通
取代長者卡，做到「一卡兩用」，並擬於明
年起將優惠擴展至紅色小巴、街渡等，計劃每
5年檢討一次。

料明年春落實 取代長者卡
勞工及福利局局長羅致光昨日指出，兩元

乘車優惠自2012年起推行，早前施政報告
要求在打擊和防止濫用為前提下，把優惠擴
至60歲或以上長者，預料新增受惠人數約
為60萬人，而發卡需時約13個月，相信明
年首季可落實措施。
為防濫用，羅致光表示接納顧問報告建

議，60歲至64歲的新受惠長者必須申請和
使用特定的個人八達通，將會重新設計新款
的八達通，使外貌更易辨認，也會印有使用
者相片和姓名，受惠者只可申請一張個人八
達通，如果遺失可以重新申請，日後或會取
代長者卡，做到「一卡兩用」。計劃所涉及
的系統更新、申領新卡等費用全由政府承
擔，具體申請安排預料在今年第三季開始。
另外，乘車優惠有望明年首季同步擴展至

紅色小巴、街渡和電車，營辦商須向運輸署
登記路線和票價，安裝八達通支付系統，也
要定期提交報告，而居民巴士則暫不納入計
劃，將來可視乎個別情況，考慮有興趣參與
的居民巴士是否符合條件。
民建聯立法會議員柯創盛昨日在電台節目上

表示，該計劃13個月後才擴至60歲或以上長
者，認為時間太慢，指「有心做，很快就做
到」。

60歲起兩元乘車須換新八達通卡

疫情下民政事務總
署要求區議會押後會
議，但攬炒派把持嘅
區議會就梗係同政府
唱反調，好似灣仔區
議會主席楊雪盈噚日

就自行租場開會，點知最後得佢同4名
前黨友出席，會議最終因為唔夠人而流
會，已經係佢哋第二次搞大龍鳳嚟打自
己臉，都咪話唔搞笑。
楊雪盈噚日流會後接受《蘋果日報》
訪問話，對區議會連續兩次流會表示遺
憾同失望，認為任何派別嘅區議員都有
責任出席會議，又話早前已有足夠時間
通知議員開會，對於今次仍然流會，佢
話「尊重」各同事嘅選擇，但又話「如

果我哋都唔在乎（開會），無人比我哋
更在乎」。
不過，佢之前回覆建制派區議員嘅

時候就唔見得有咁尊重嘞，事關建制
派區議員黃宏泰之前已話由於疫情嚴
峻，會前已經同楊雪盈講咗會缺席，
但楊雪盈就話議員只能以身體不適為
由告假，拒絕黃宏泰嘅申請。噚日流
咗會先嚟話「尊重議員選擇」，會唔
會遲咗啲呀？

前黨友暗諷楊漠不關心
灣仔區議會有成13個人，咁其他攬

炒派議員去咗邊呢？對於楊雪盈嘅「遺
憾同失望」，有攬炒派議員亦都明柴佢
台，例如前「灣仔起步」成員邱汶珊噚

晚就喺fb貼文：「在乎？大家在乎嘅開
會陣容唔同啫。你有在乎過另外8位
咩？」雖然帖文內容冇點名，但噚日咁
啱有8位議員冇開會，真係大家心照
啦。 ●香港文匯報記者 雨航

香港文匯報訊（記者 馬蕊）農曆新年將
至，受疫情影響，市民不得不減少出街及聚
會。香港潮屬社團總會特別舉辦「2021潮
屬社區關愛周」活動，從昨日起至本月18
日，一連7天透過總會屬下五大地區會，向
基層鄉親派發4,500個福袋，傳遞疫境送溫
暖、鄉情情更濃的關愛精神。
香港潮屬社團總會昨日於潮州會館舉行

關愛周啟動禮，此次活動由民政事務總署
「疫境．鄉情」關愛計劃贊助，向基層鄉
親派發的4,500個福袋中包括口罩、酒精搓
手液等防疫物品，以及大米、麵線等食
物。
該會主席陳振彬介紹，希望在今個寒冬為

市民尤其是獨居老人，送上來自潮人大家庭
的溫暖和關懷。他說，第四波疫情來勢洶

洶，香港現正處於抗疫的「戰時狀態」，
「戰疫」必須爭分奪秒，呼籲鄉親在新年期
間減少不必要的出街和聚會，令香港疫情早
日「清零」。

潮總派4500個抗疫福袋

●香港潮屬社團總會向基層鄉親派發4,500
個福袋。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港新冠肺炎
疫情依然嚴峻，基層市民生活倍加艱辛。近
日，由新界社團聯會社會服務基金主辦、華
泰國際及漲樂全球通支持的「香港新界愛心
送暖行動」在全港九區展開，向全港市民送
出逾萬份愛心慰問福袋，鼓勵市民同心抗
疫，共渡難關。

華泰金控CEO王磊表示，疫情對香港經濟
造成廣泛且嚴重的影響，許多企業面臨倒閉
或大規模裁員，為香港市民，尤其是基層市
民生活帶來衝擊。華泰國際作為扎根香港的
中資企業，在做好自身防疫工作的同時，響
應特區政府「同心抗疫」號召，積極履行社
會責任，願與香港市民和衷共濟，共渡難
關。
據介紹，「香港新界愛心送暖行動」嚴格

遵守特區政府防疫抗疫政策。在嚴峻疫情
下，新界九區逾千名義工克服重重困難，向
香港市民，尤其是長者、基層等弱勢群體送
上慰問福袋，福袋內包括米麵、口罩等居家
抗疫必需品。受惠者紛紛感謝華泰國際及漲
樂全球通履行社會責任，關懷市民大眾；同
時感謝新社聯社會服務基金義工的貼心服務，
稱讚其為疫情下的寒冬帶來了濃濃暖意。

華泰國際贈暖心福袋惠基層

●「香港新界愛心送暖行動」向全港市民送
出逾萬份愛心慰問福袋。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會的規則有待完善，以維持議會暢順運
作。立法會議事規則委員會昨日召開會
議，討論對行為極不檢點議員的後果和
罰則，該委員會主席謝偉俊於會後表
示，委員會原則上同意參考英國下議院
的「紅黃牌」制度，暫停行為不檢議員
的職務，建議將會付諸立法會大會進行
表決。至於扣減薪津的罰款問題，仍須

進一步研究。

衝擊主席台列極不檢點
謝偉俊表示，相關修訂只適用於立法

會大會、財務委員會及內務委員會，秘
書處和法律顧問將會就有關條文的修訂
方向進行研究，並在諮詢全體議員後盡
快推行。對於極不檢點的定義，謝偉俊
就指根據現行守則，包括衝擊主席台

等。
根據與會者表示，是次會議圍繞英

國國會下議院的相關處分安排作討
論。英國下議院中，議長可對行為極
不檢點、漠視主席權威、不斷故意濫
用規則阻撓議院處理事務的議員點
名，由其他議員動議一項不容辯論、
不容修正的議案，供下議院決定是否
暫停議員在下議院的職務。若議員拒
絕退席，要使用武力強令該議員遵行
議長指示，該議員便須在會期餘下時
間停職。

「同道」柴台拒開會 楊雪盈自取其辱
��
��

立會「紅黃牌」制研交大會表決

●工聯會促請政府成立150億元臨時失業援助金。 香港文匯報記者 攝

●羅致光表示，兩元乘車優惠料最快明年首
季擴至60歲或以上長者。香港文匯報記者 攝

●邱汶珊暗諷楊雪盈對缺席者漠不關
心。 fb截圖

●彭韻僖表示，由於黃馮律師行賬目混亂，目前未有
具體解凍及發還資金的時間表。圖為苦主早前召開申
訴記者會。 資料圖片


